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Завершилась XXV Конференция ЮРПА   

Законодательное Собрание Ростовской области 14.11.2016 

 

        Завершая работу Конференции, председатель Законодательного 

Собрания Ростовской области Александр Ищенко отметил, что на 

федеральном уровне формируется стратегия государственной региональной 

политики, которая предполагает расширение полномочий субъектов России и 

усиление их ответственности за результаты своей деятельности в экономике 

и социальной сфере. Надо откорректировать и усилить некоторые 

направления работы Южно-Российской Парламентской Ассоциации. И 

предложить Госдуме внести изменение в федеральное законодательство в 

части определения порядка участия региональных властей в законодательном 

процессе.  

        – Нам нужно добиться, чтобы рассмотрение консолидированных 

замечаний, которые высказывают региональные парламентские Ассоциации 

по тем или иным законопроектам, стало обязательным, – подчеркнул 

Александр Ищенко.  

        Также необходимо включить представителей регионов в 

законопроектную работу Правительства России. Например, в Правительстве 

Российской Федерации активно работает комиссия по законопроектной 

деятельности, но региональные власти в ней никак не представлены. Участие 

территорий в обсуждении той или иной законодательной идеи, то есть на 

самом раннем ее этапе, позволило бы снять возможные будущие 

противоречия между субъектами и Федерацией, считает спикер Донского 

парламента.  

        В повестку дня Конференции было внесено 34 вопроса, каждый из 

которых был накануне рассмотрен и одобрен профильным комитетом. Все 

законодательные инициативы, выдвинутые парламентами Юга России, были 

поддержаны. Южно-Российская Парламентская Ассоциация рекомендовала 

направить их в соответствующие федеральные органы власти.  

             

Сбалансированность бюджета – на примере Брянщины  

Брянская областная Дума 14.11.2016 

 

        Комитет Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам 

рассмотрел проблемы обеспечения сбалансированности региональных 

бюджетов на примере Брянской области.  



        С докладом об итогах исполнения консолидированного бюджета 

области за 2015 год и 9 месяцев текущего года выступила заместитель 

Губернатора Галина Петушкова. В целом, работа Правительства Брянской 

области по обеспечению сбалансированности бюджета получила в Совете 

Федерации положительную оценку. 

        Комитет подготовил предложения для включения в проект 

постановления палаты «О государственной поддержке социально-

экономического развития Брянской области». Это касается возможного 

предоставления регионам дотаций на частичную компенсацию 

дополнительных расходов на повышение оплаты труда работников 

бюджетной сферы с учетом потребности как на новое повышение в 

соответствии с майскими указами Президента, так и ранее произведенное 

повышение. 

       Также Правительству России предложено внести изменения в 

законодательство для обеспечения за счет обязательного медицинского 

страхования мероприятий граждан лекарствами для лечения заболеваний, 

включенных в перечень жизнеугрожающих и хронически прогрессирующих 

заболеваний. 

        Кроме того, Комитет СФ обратился к Правительству РФ с просьбой 

предоставить регионам в 2017 году дополнительный объем субсидии для 

обеспечения жильем детей-сирот. 

 

На ворон, чаек, дроздов и галок разрешат охоту  

Законодательное Собрание Вологодской области 14.11.2016 

 

        Эту инициативу Губернатора области поддержали члены комитета по 

экологии и природопользованию. В последние время из-за роста численности 

диких птиц, которые постоянно живут рядом с человеком (серая  ворона, 

сизая и озерная чайки, дрозд-рябинник, галка) снижается количество уток, 

куликов, лысок прежде всего около крупных населенных пунктов.  

         Среди всего многообразия птиц и животных, обитающих в нашем 

климате, особое место принадлежит именно серой вороне: по словам 

разработчиков законопроекта, они уничтожают только одной водоплавающей 

дичи более 2,5 миллионов голов. Кроме того, вороны выступают в роли 

разносчиков разнообразных инфекций. Сизая и озерная чайки активно 

вытесняют с территорий уток, куликов. А дрозды-рябинники, галки поедают 

плоды, ягоды, выкорчевывают корнеплоды в фермерских хозяйствах.   

        Поэтому отнесение на региональном уровне данных видов птиц к 

охотресурсам, позволит на законных основаниях проводить регулирование 

их численности, а также восстановить численность уток, куликов, лысок, 

создать природные кластеры вокруг городов. Нормы добычи птиц будут 

определяться в рамках общественных обсуждений, а также планируется 

провести государственную экологическую экспертизу.  



        «Граждане должны понимать, что этот законопроект не дает разрешения 

вести отстрел ворон и чаек в черте города. Соответствующие разрешения 

будут выданы только в рамках спортивной охоты, – подчеркнули 

разработчики законопроекта. – Для охотников это не повлечет затрат – 

ворон, галок, чаек и дроздов планируют вписывать отдельной строкой в 

разрешение на отстрел утки».  

 

Условия для инвестиций станут проще   

Законодательное Собрание Забайкальского края 15.11.2016 

 

        Изменения в законопроект, устанавливающий критерии для 

инвестиционных проектов, предусматривающих предоставление земли в 

аренду без торгов, рассмотрели депутаты комитета по экономической, 

инвестиционной политике и собственности.  

        Желающим застройщикам земельные участки сдаются в аренду без 

проведения торгов, взамен исполнительная власть получает 10% от общей 

площади возведенных жилых помещений для последующей передачи жилья 

нуждающимся. Такой «бартер» пользуется спросом у строительных 

компаний, но при подаче заявок на реализацию подобных проектов многие 

инвесторы сталкиваются с несовершенством законодательной базы. 

        И если жилье планируют передавать отдельным категориям граждан, 

застройщик может реализовать любой проект: комплексное освоение 

территории, строительство индивидуальных жилых домов, многоквартирных 

домов и т.д. А вот если 1/10 от общей жилой площади собираются отдать 

обманутым дольщикам, инвесторам предлагается единственный вариант – 

строительство многоквартирного дома. Сами же строители не всегда готовы 

брать в аренду большой участок земли для возведения на нем единственного 

жилого здания. 

        Необходимо объединить два пункта действующего закона и создать 

условия, одинаковые для всех, утверждают инициаторы законопроекта. 

Предоставив строителям землю в аренду без торгов, край получит 10% от 

общего количества планируемых к строительству квадратных метров, и уже 

самостоятельно будет распределять их между нуждающимися: детьми-

сиротами, многодетными семьями, пострадавшими дольщиками и другими. 

        Депутаты поддержали законопроект, подчеркнув, что ждут результатов 

его реализации в ближайшее время. По просьбе авторов, документ будет 

рассмотрен на ближайшей сессии сразу в двух чтениях.  

 

Об учреждении Дня национальной одежды  

Государственный Совет Республики Татарстан  15.11.2016 

 

        Состоялось заседание Комитета по образованию, культуре, науке и 

национальным вопросам. На нем был рассмотрен вопрос о сохранении и 



популяризации национальных костюмов. В работе заседания приняла 

участие заместитель Председателя Госсовета Римма Ратникова.  

         Председатель парламентского комитета Разиль Валеев отметил, что 

одежда – один из основных компонентов национальной идентичности 

народа. «Выдающийся татарский ученый-просветитель Шигабутдин 

Марджани ставил национальный костюм в один ряд с родным языком и 

народными обычаями, характеризующими ту или иную национальность, – 

сказал депутат. – И в современных условиях, когда остро стоят вопросы 

сохранения материальных, культурных и нравственных символов народов, 

популяризация национальных костюмов приобретает особую актуальность».  

         Принявшие участие в заседании депутаты, представители 

общественности и эксперты одобрили идею учреждения Дня национальной 

одежды народов, проживающих в Татарстане. 

 

Каждый третий житель республики сегодня получает выплаты, 

компенсации, субсидии или пособия от государства   

Государственный Совет Республики Коми 16.11.2016 

 

       Очередное рабочее совещание в Госсовете было посвящено 

государственной программе «Социальная защита населения».  

        К данной программе всегда приковано повышенное внимание: она 

касается каждого третьего жителя республики. Всего в Коми свыше 82 тысяч 

«федеральных» льготников и более 150 тысяч «региональных». Причем 

численность первых постоянно снижается, а количество вторых, наоборот, 

увеличивается. Меняются и приоритеты в социальной политике государства, 

которое все больше переходит от «категорийности» к «адресности» и 

«нуждаемости». 

        Как сообщил министр труда, занятости и социальной защиты 

Республики Коми Илья Семяшкин, объем финансирования госпрограммы 

ежегодно составляет около 10 млрд. рублей, 82 % из которых – это средства 

республиканского бюджета. В целом по итогам 2015 года госпрограмма 

оценена как «умеренно эффективная».   

         Итоги обсуждения подвела председатель комитета Государственного 

Совета Республики Коми по социальной политике Наталья Паншина. 

«Конечно, основная задача государства – это защита нуждающихся в его 

помощи граждан. Республика Коми расходует на эти цели более 15 % своего 

бюджета, и в полном объеме выполняет все взятые на себя обязательства. 

Тем не менее, мы должны идти вперед и совершенствовать исполнение 

социальных обязательств государства, повышать качество и обеспечивать 

доступность социальных услуг». 

 

 



Пособие при рождении ребенка предложено увеличить   

Законодательное Собрание Ленинградской области 16.11.2016 

 

        Итогом общественного обсуждения проекта Социального кодекса на 

депутатских слушаниях в Законодательном собрании Ленинградской области 

стали социально значимые решения. В частности, прозвучало 

предложение уравнять основные единовременные выплаты с уровнем тех, 

что производятся в Санкт-Петербурге.   

         В числе прочих, и единовременную выплату при рождении ребенка в 

семье. Ленинградская область выплачивает пока 20 тысяч, а Петербург - 30 

тысяч рублей. «Разница в десять тысяч, как мы видим, существенная. Двух 

мнений быть не может – увеличение суммы – закономерная, весомая 

поддержка семей, в которых рождаются дети, а значит, и плюс демографии, – 

считает спикер областного Законодательного собрания Сергей Бебенин. 

         Как объясняет губернатор Ленинградской области Александр 

Дрозденко, можно, принимая Социальный кодекс, ничего не меняя, 

объединить все социальные законы в один документ или же, взяв за основу 

критерий нуждаемости, серьезно изменить принципы социальных выплат. 

«Лично я, как губернатор, считаю, что нам нужно пойти именно по второму 

пути перемен. Соблюдать адресность, постепенно перестать платить пособия 

тем, кто в них не нуждается, – утверждает глава региона. – Причем 

сэкономленные средства должны быть перераспределены в пользу наиболее 

социально незащищенных получателей выплат».  

         Корректировке будет подвергнут целый ряд компенсаций: на 

коммунальные услуги, питание школьников, на содержание ребенка в 

детском саду и другие.  

 

Срок реализации федерального закона о Фонде ЖКХ надо продлить  

Законодательное Собрание Нижегородской области 17.11.2016 

 

        В Законодательном Собрании состоялось заседание комитета по 

вопросам градостроительной деятельности, жилищно-коммунального 

хозяйства и топливно-энергетического комплекса. Депутаты поддержали 

проект постановления об обращении к министру строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации М.А. Меню о продлении 

срока реализации Федерального закона "О Фонде содействия 

реформированию жилищно-коммунального хозяйства". 

         В соответствии с Федеральным законом, Фонд действует до 1 января 

2018 года. В связи с необходимостью привлечения значительных бюджетных 

средств – 7,3 млрд. руб. – для расселения жилищного фонда, признанного 

аварийным после 1 января 2012 года, депутаты просят продлить срок работы 

Фонда. 

         "Дома стареют, поэтому крайне важно, чтобы была продолжена работа 

Фонда. Регионам необходимы федеральные средства на расселение жителей 



аварийных домов и понимание, как дальше работать. Своим обращением мы 

напоминаем Правительству РФ о необходимости решения данной 

проблемы", – подчеркнул председатель комитета по вопросам 

градостроительной деятельности, ЖКХ и ТЭК Олег Шавин. 

 

О бесплатной правовой помощи в Прикамье   

Законодательное Собрание Пермского края 17.11.2016 

 

         Депутаты во втором окончательном чтении приняли проект закона 

Пермского края «О бесплатной юридической помощи в Пермском крае». 

        Законопроект, принятый в первом чтении на пленарном заседании 

краевого парламента в октябре текущего года, включает в перечень 

категорий граждан, имеющих право на получение бесплатной юридической 

помощи, категорию обманутых дольщиков. С учетом принятых поправок 

право граждан, чьи денежные средства привлечены для строительства 

многоквартирных домов, и чьи права нарушены, на получение бесплатной 

юридической помощи ограничено вопросами, связанными с обеспечением и 

защитой их нарушенных прав. 

 

Подготовлена законодательная инициатива   

Законодательное Собрание Челябинской области 18.11.2016 

 

        Жители сельских поселений должны сами принимать решение – 

оставлять школу в своем населенном пункте или закрывать. С такой 

инициативой выступили депутаты комитета  Законодательного Собрания по 

социальной политике. 

        Для этого необходимо  внести  изменения в статью 22 Федерального 

закона «Об образовании в Российской Федерации».  Предлагается дополнить 

эту статью еще одним пунктом: «Принятие решения о реорганизации или 

ликвидации муниципальной общеобразовательной организации, 

расположенной в сельском поселении, не допускается без согласия жителей 

данного сельского поселения. Выявление мнения жителей сельского 

поселения (согласие либо несогласие) осуществляется в порядке, 

установленном для проведения опроса граждан в соответствии со статьей 31 

Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации». При этом 

положения абзаца второго части 1 статьи 31 Федерального закона от 

06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации», определяющие 

рекомендательный характер результатов опроса, не применяются». 

 
Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


